


**CEREMONIA POR 25N EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS**

# “No llegamos todas, nos dejan solas”

DÍA INTERNACIONAL  
ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA  
#NOHAYEXCUSA 25N

**DIPUTADAS DE OPOSICIÓN afirman que recortar recursos no es eliminar la violencia, es perpetuarla; urgen a acabar con la agresión vicaria que deja a mujeres e hijos en la indefensión**

POR IVONNE MELGAR  
Ivonne.Melgar@gimm.Com.Mx

En la ceremonia legislativa del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, diputadas de todos los partidos reconocieron que el daño sigue ahí, acumulando dolor y denuncias impunes.

“Vengo a hablar por mujeres como Carla que sufre de violencia vicaria, porque un hombre influyente le arrebató a sus hijos; hoy estuvo en la Comisión de Igualdad de género, con lágrimas en los ojos pidiendo justicia aquí, porque desgraciadamente se ha encontrado con grandes obstáculos, ha sido víctima de diferentes violencias institucionales”, contó Anayeli Muñoz (MC).

Betzabé Martínez Arango (morena) compartió que su madre fue asesinada, con un arma de fuego, en la puerta de su casa. “Un hecho que no sólo destruyó a mi familia, sino que también transformó mi perspectiva de vida y me impulsó a luchar con toda mi fuerza para que ninguna mujer, ninguna niña, ni ninguna familia viviera lo que yo viví”.

Flor de María Esponda (Morena) actualizó los números de la violencia feminicida, confirmando que la tragedia persiste, aun cuando, dijo, el nuevo gobierno se encuentra



Foto: Cuartoscuro

La colectiva caso 992 exigió castigar a los hombres que no dan pensión a sus hijos y exparejas.

atendiendo las causas estructurales de las agresiones diversas que afrontan las mujeres:

“A pesar de que las muertes violentas de mujeres han disminuido 35%, cifras del Sistema Nacional de Seguridad reportan que, entre enero y octubre de este año, cada día en promedio 10 mujeres y niñas son asesinadas por razones de género”.

Ana Isabel González (PRI) recordó que no se trata de cifras en abstractos, sino del injusto miedo con el que las jóvenes salen a la calle: “en Nuevo León a las mujeres nos siguen matando. ¡Basta de miedo, basta de dejar que nos estén humillando!”.

Y aunque ésta fue la primera vez que las congresistas de México conmemoran el llamado 25N –en memoria de las hermanas Mirabal que el dictador Trujillo mandó a asesinar en República Dominicana– teniendo a una Presidenta de la República, no todas coincidieron en suscribir su lema de que con ella llegaron todas.

La oposición puso en duda el optimismo de las legisladoras 4T señalando que en el proyecto de egresos para 2025, los rubros para atender la violencia contra las mujeres disminuyen.

“No llegamos todas, más bien nos están dejando solas, ¿qué hacemos en este recinto donde se supone que

debemos representar y proteger a quienes nos eligieron? Recortar recursos no es eliminar la violencia, es perpetuarla”, sostuvo María Isabel Rodríguez Heredia (PAN)

En medio de los reclamos que cotidianamente se protagonizan en San Lázaro, llegó a la tribuna la iniciativa de la colectiva el caso 992, las novias, que busca castigar a los hombres que, siendo económicamente irresponsables con los hijos, violentan a sus madres.

Claudia Sánchez (PVEM) presentó la propuesta que busca actualizar el código penal federal para que la violencia vicaria de los deudores alimenticios sea restringida con medidas cautelares.